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穿上洋马甲
就多层保护吗
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热点
话题

话题：网瘾标准年内出台，
一周上网超40小时即认为成瘾

网友发言
每天8点半到17点上班，18点钟到家

开电脑到24点，不知道算不算网瘾？关键
是没事情做阿，一个人在一个陌生的地方，
我不知道除了上网还能做什么。杭州网友

加强对网络游戏的控制，应对那些网
络游戏公司或者运营商征收社会责任税。

浙江绍兴网友
现在我没上班，以打网络游戏为生，我

是不是精神病哦？ 四川乐山网友

话题：云南大理将向游
客征收30元古城维护费

网友发言
花钱建古城，是为了吸引游客；游客

来了，又要收钱还建设费。不把游客吓跑
才怪。 成都网友

游客买门票及消费所交纳的税收都用
在哪里啦? 苏州网友

到了大理看看苍山、看看洱海就行了，
古城嘛，其实就是一个大型购物街，没什么
好看的，不去也罢。 山西阳泉网友

话题：温州太太炒房团，
1个人半小时下单10余套

网友发言
为什么倒卖一张火车票就叫黄牛党，

要进行打击，而倒卖关乎人民生存的房子
就是合法的呢？想不通！ 河南网友

表面上是合法的，但实质与原来奸商
囤积居奇有何不同？这些人本质上不会创
造财富。 广西南宁网友

增加固定资产税，此举可一举杜绝炒
房行为。外国就有人负担不起，卖大房换
小房的。 重庆网友

精英们改换头面的深层原因，实际上是出于某种忧虑，一种对中国国家前途的忧
虑。换言之，他们担心自己的事业和成功的果实，也许突然会有那么一天，荡然无存。

只要国内的社会现状不能让精英们安心，换籍，就永远是一种无奈的追求。
无疑，中国大陆是有机遇的地方，否则不能引来那么多投资，让精英即使换籍，也留

在这里。但是，这块土地，也存在危机。出路只有一条，大家合力，将它改好。在当今的
世界村里，如果这条大船沉了，整个世界就没有可以栖止的地方了。 ——《中国青年报》

3元养老金是一种制度性羞辱
8月24日下午，网友“哥余”在天涯社区发

帖：海南文昌市村民养老金发放标准竟然是每
月3块钱。 （8月25日《潇湘晨报》）

农民从镇上坐公交车去文昌市单程就要3元钱，
如果单为领取养老金去趟文昌市，还要亏本3元钱。

也许，从政府部门的角度看，有总比无强，
每月3元钱也是对参保农民的回报，多少也是
一份心意。但笔者认为，如此养老金，除了有
那么一点象征意义以外，聊胜于无，甚至可以
说是对参保农民的另类羞辱。当地政府部门
与该政策的制定者不会生活在真空中吧？这
么一点钱能给农民多大的实惠呢？

参加“老农保”的农民缴费低是事实，但如
果对“老农保”历史遗留问题认真进行调查研究，
体现责任担当，主动修补“老农保”制度缺陷，根本
就不会闹出“3元钱”这样的养老金笑话。 汉应民

替身门扰乱了谁的秩序
在网上质疑杭州飙车案肇事者胡斌是“替

身”的发帖者，湖北省鄂州市无业人员熊忠俊，
日前被鄂州市公安机关依法作出行政拘留10
天的处罚。 （8月25日《京华时报》）

熊忠俊发帖质疑胡斌为替身，其实是对司

法的一次常规质疑，是正常社会下公民对司法
审判的一次正常监督。即使熊忠俊的质疑存
在证据不足，甚至是判断错误的情况，也不应
成为其被拘留的理由和依据。

何况，其质疑是否扰乱社会秩序，也有待商
榷。如果非要说扰乱了谁的秩序，也只是扰乱了
当地司法部门自己的“秩序”。如果是因为熊忠俊
的质疑判断失误而遭到拘留，那么当初杭州警方
给出70码的错误判断时，是否也构成了掩盖事实
真相，误导社会舆论的罪名？ 赵志友

建议房屋安全鉴定处移至“楼裂裂”
7月 7日上午，南京城南花神大道入口旁

正在施工的“中兴大楼”靠近公路一侧发生塌
方。先是前三栋的房子出现裂缝，后来 4至 5
栋房屋也相继开裂。（8月25日《扬子晚报》）

南京房屋安全鉴定处面对满屋是裂缝的
房子不说追究开发商职责，还得出目前是安全
的结论，实在叫人崩溃。面对这样的界定结
果，百姓岂能不闹心啊？不过，笔者倒是建议，
既然老百姓害怕住满屋裂缝的房子，要么住进
酒店要么投亲靠友，那“目前是安全的”房子空
着多可惜啊，不如让房屋安全鉴定处将办公地
点移至“楼裂裂”，而将本来的办公地点让给百
姓住，如此，岂不皆大欢喜？ 邓子庆
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公开医疗价格
还应再开两道门

这么多年，“看病贵”，“贵”在医疗价格让
人“雾里看花”，“贵”在物价部门对医疗机构
的“乱开价”往往是“没看见”。

如果将“公开医疗价格”作为医疗卫生机
构公开卫生信息的“第一道门”，那么，我还建
议，相关方面还应再开“两道门”。

“第二道门”——所有公开的信息都得上
网。特别是“医”和“药”的价格，你不能只用
纸张的形式贴在医院的墙上，或只在医院内

“走字幕”，而应“统统上网”，便于老百姓“货
比三家不吃亏”。此间，要求医疗机构公开医
疗价格的，国家及省级政府相关部门同样应
该“上网”公开“两种价”：一是基本药物和相
关医疗检查“零售指导价格”，二是本地区基
本药物和相关医疗检查的“零售价格”，好让
老百姓胸中有“数”。

“第三道门”——物价部门公开投诉电
话，老百姓一旦发现“乱开价”，对不起，“举报
没商量”。接下来，“查处没商量”。 张轶水

一种依靠临时政策来推定的医疗规范化
始终是被动的，低效率的。因为往往时间一
长，这种热乎劲一过，风声一小，监管的强度与
舆论的关注一冷却下来，一切又是很容易地就
故态复苏了，那些相似的社会问题依旧一次再
一次地又回归到不正常的轨道上来。

新医改之难难在公立医院的改革，这已经
是一种共识，种种的看病难问题总结出的根本
原因都在于公立医院公益性缺失上。所以，只
有尽快在公立医院的内部改革上下工夫，在卫

生投入机制及人事制度、财政制度等改革上动
起来，改变公立医院过度商业化、机构利益化
的性质，使之成为一种真正为公共利益服务的
国家医疗机构。这才是治根的主要办法，这也
是最难的地方。

如果避过这一种最关键的根本内容，哪怕
是发布再多这些充满了规劝与建设性的政策
内容，其实也很难真正解决当前医疗领域种种
陈弊，反而是容易沦为一种形式化的改革，难
令公众真正满意。 吴帅

24日，卫生部印发《医疗卫生机构信息公开实施办法
(征求意见稿)》，其中就医院应公开医疗价格等7类信息征
求意见。属于主动公开范围的卫生信息，医疗机构应当自
该信息形成或者变更之日起20个工作日内予以公开。

(8月25日《新京报》)

“被动”的政策折射医改之难

就像股市即时公布动态变化一样，医疗机
构首先应对国家确定的基本药物的库存与价
格予以公布，并适时公布变化情况，说明升降
原因。还应与此前同类药品价格作出比较，公
布药品的采购渠道，让公众对药物来源与价格
一目了然，对医药分离有一个更真切的感受。

医疗机构除了公布开展医疗项目、内容、
价格及实施情况外，还应重点公布本机构医疗

资源的配置与使用情况。具体地说，比如住院
床位与住院病人数量情况，空缺与否；有条件的
医院还应每天更新床位变化情况，并与各科门
诊确定住院治疗病人数量的动态变化相衔
接。同时，对预约门诊挂号与就诊情况，特别是
专家门诊的动态变化也应随时公布，以防医疗
资源紧缺时凭熟人关系“加塞儿”和“号贩子”乘
虚而入，保障公众就医机会更加公平。梁江涛


